

ONET-LE-CHÂTEAU

# À La Baleine, la jeunesse en scène pour une finale régionale d'improvisation

Onet-le-Château



Lors de la finale Occitanie 2024

Onet-le-Château

Créé en 2010 à l'initiative de Jamel Debouze et de Marc Ladreit de Lacharrière, fondateur de la Fondation Culture et Diversité, le trophée d'Impro Culture et Diversité est organisé au niveau national, sous la direction artistique d'Alain Degois dit Papy, afin que les jeunes issus de collèges relevant de l'éducation prioritaire ou de zones rurales, puissent pratiquer l'improvisation théâtrale.

Génèse et déroulé

La pratique de l'improvisation est un outil d'épanouissement personnel, une forme d'expression artistique spontanée où les participants créent et interprètent des scènes sans script préétabli. Bien plus qu'un simple divertissement, l'improvisation théâtrale est une pratique enrichissante qui apporte la maîtrise

du langage et développe l'imagination et la créativité ainsi que la cohésion sociale, dans le respect de l'autre et du vivre ensemble. Plus de 11400 jeunes ont participé à ce programme depuis sa création. Après avoir bénéficié de 30h d'ateliers sur l'année, guidés par des professionnels (comédiens et metteurs en scène), les élèves s'affrontent dans le cadre de matchs Intra et Inter-Collèges au niveau départemental, puis lors d'une Finale Régionale.

La Finale Occitanie à La Baleine

Le vendredi 16mai, Le Théâtre de La Baleine accueillera l'édition 2025 de la Finale Régionale Occitanie du Trophée d'Impro Culture& Diversité.

Cette année, le projet a bénéficié au niveau régional, à plus de 150 improvisateurs en herbe. Parmi eux, 4 équipes mixtes de 6 collégiens et collégiennes tenteront de remporter le titre de champion Régional.

Les 10 collèges partenaires

Pour le département de la Haute-Garonne : les élèves des collèges Jean Jaurès, René Cassin,

Antonin Perbosc, Toulouse Lautrec de Toulouse sont accompagnés par la Bulle Carrée.

Pour le département des Hautes Pyrénées : les élèves des collèges Victor Hugo, Desaix et Paul Valéry de Tarbes sont accompagnés par les Improsteurs.

Pour le département de l'Aveyron : les élèves du collège Saint-Joseph de Rodez et Saint-Viateur d'Onet-le-Château sont accompagnés par Bleu Théâtre, en la personne d'Olivier Royer!

Pour le département du Gers : les élèves du collège Mathalin d'Auch sont accompagnés par le Projecteur d'Instant.

L'accueil des jeunes se fera à 10heures (échauffements et ateliers) et de 14h à 16heures auront lieu les matchs d'improvisation. ■